
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
MIÉRCOLES 30 de mayo de 2007 
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AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
 

POLÍTICA 
Entrevista. Héctor Parra Rodríguez, especialista en asuntos legislativos y constitucionales, comenta en el caso 
de la controversia del poder judicial,  que esta surge a partir de la reforma a la ley orgánica en la que se 
establecieron tres años para la duración  de la presidencia del Tribunal Superior de Justicia, pero los diputados 
crearon un artículo transitorio en el que prorrogaban la Presidencia de Basilisa Balderas, hasta el 2008. Ante 
esto se inconformaron los magistrados que señalaron que es facultad de ellos elegir a su Presidente y no del 
poder legislativo; se interpuso la controversia, el 8 de febrero de este año se sentencia que se invalida el 
artículo y es hasta ayer que se publica en el diario oficial y por tanto entra en vigor. La cuestión es que la ley 
orgánica establece tres supuestos para la elección: primero, que sea en septiembre; segundo, cuando el titular 
pide permiso para ausentarse; y tercero, en términos de falta absoluta. Al no caer en estos supuestos, debe  
caer en el periodo de elección del Presidente de octubre pasado y durante tres años, es decir, hasta el 2009. Se 
habla en teoría de que ya se había acordado que Jesús Garduño Salazar sucedería a Basilisa Balderas 
Sánchez, pero oficialmente, no hay nada. Señala que trabajó durante 10 años en el poder judicial y puede 
constatar que al ser inamovibles 10 de los 13 los Magistrados, se sienten dueños del poder judicial. 
Desafortunadamente esto puede prestarse a corruptelas. Respecto al asunto del vehículo d ela legislatura 
accidentado por un asesor de Eric Salas, señala que se trata de un bien propiedad del Estado y debe haber un 
reglamento para su uso. Hay en el poder legislativo un vacío, pues no hay una disposición expresa aplicable a 
este caso y por tanto no hay la forma de aplicar un a sanción. Según el diputado Salas, se trata de un asistente 
suyo y al que le paga con sus prerrogativas. En la LII Legislatura se inventaron todas las prerrogativas, pues 
hasta entonces sólo se daban dietas. El responsable en este caso es el diputado que es quien firmó el 
resguardo. El asunto es que debe tomarse este asunto para que se abra y transparente la información además 
de que se reglamenten algunos aspectos en la legislatura. (NC) 
 
Es necesario que el PRD se renueve y que deje de pertenecer a una familia, si no desea su desaparición en la 
política estatal, aseguró el Secretario de información política, Eduardo León Chaín. (NC) 
 
Cabeza. En el Comité Ejecutivo Estatal de PRD, dirigido por Pablo Héctor González Loyola, existe tal 
nepotismo, que prohíbe la participación de los militantes en general y afecta en la credibilidad de la ciudadanía 
hacia el partido, aseguró Eduardo León Chaín Secretario de Información Política de dicho Comité. (EL) 
 
LEGISLATURA 
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Asume el diputado Eric Salas la responsabilidad del choque de una camioneta de la legislatura, bajo su 
resguardo, que conducía su entrañable amigo, colaborador y dirigente del PAN en Tequisquiapan, Carlos 
Grimaldo.  Incluso podría recibir alguna sanción por el incidente. (NC) 
 
Eric Salas asumirá su responsabilidad total por los daños causados a un vehículo oficial de la legislatura, que 
el pasado viernes prestó bajo su resguardo a su amigo  y colaborador, Carlos Grimaldo, para transportar a una 
tía a San Luis Potosí. La unidad tuvo pérdida total. 
 
Jaime Escobedo Rodríguez afirmó que el lunes por la noche el oficial mayor les informó que una camioneta 
valuada en 400 mil pesos se había accidentado, estando bajo el resguardo de Eric Salas. Señaló que no tienen 
aún un reporte directo del diputado Salas. (NC) 
 
Cabeza. Se llevará a cabo el procedimiento necesario para salvaguardar los bienes materiales de la legislatura 
y después se deslindarán responsabilidades, por la volcadura de un vehículo a cargo del diputado Eric Salas, 
el sábado pasado, aseguró el Presidente de la Mesa Directiva el diputado Jaime Escobedo.  (EL) 
 
Cabeza. Se estima que en México hay cerca de 20 mil niños, que sufren de explotación sexual comercial, por lo 
que urge reformar en esta materia, de manera más puntual, aseguró el diputado Raúl Reyes. (El) 
 
El diputado Raúl Reyes Gálvez informó que presentará una iniciativa de ley en la que propone mayores penas  
para la explotación infantil. (NC) 
 
Entrevista. Magdaleno Muñoz, diputado Presidente de la Comisión de asuntos indígenas, comenta que 
después de un trabajo de muchos años, finalmente le tocó presentar la ley de derechos y culturas indígenas y 
que fuera aprobada por unanimidad en el pleno. Reconoce que no es la panacea, pero sí es el reconocimiento 
de los derechos de este sector que en muchas ocasiones es usado como escenografía política y cultura. Se 
aborda, por ejemplo, la medicina tradicional y la herbolaria y se reconoce su importancia. Otro de los puntos es 
el relativo a los indígenas que llegan a las ciudades a comerciar sus productos y que en el caso de las mujeres 
se les llama despectivamente Marías y no vendedores ambulantes como a los demás. Comenta que se ha 
trabajado con el municipio, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, gobierno del estado y la comisión 
nacional de pueblos indígenas, acerca de los indígenas que comercian en la vía pública y se busca culminar 
con asignarles un lugar digno para el comercio. Existe mucho alcoholismo entre los indígenas, por los 
problemas económicos que tienen, por ello, lo que se busca es ofrecerles más oportunidades. Tienen la 
capacidad y lo han demostrado con hechos, de participar en el desarrollo del país. En lo personal habla el otomí 
y entiende lo que significa ser indígena, que no es una gente que pida caridad, sino que quiere una oportunidad 
con respeto. (NC) 
 
Entrevista. Carmen Consolación González Loyola comenta que mañana se conmemora  el día Internacional 
contra el Tabaquismo; por ese motivo la comisión de equidad y género, grupos vulnerables, comisión de 
desarrollo sustentable y ecología y la comisión de participación ciudadana, hicieron una invitación a algunos 
centros escolares de Corregidora para que hagan una obra de teatro dirigida a niños de preescolar, previniendo 
sobre las adicciones. Esta obra de teatro está dirigida y actuada por Leonardo Costa y es sobre las 
implicaciones que tienen las adiciones. Es una obra de teatro infantil muy bonita, la entrada es  libre y la 
recepción empieza a las 9:30 en la casa legislativa en Madero 71; estarán 3 escuelas del municipio de 
Corregidora, los niños estarán acompañados por sus padres. Los niños se convierten en verdaderos 
promotores por la salud. En el tema de San Juan del Río, comenta que da mucha tristeza, pues se pueden 
resolver los problemas en la medida en que los acepten, pero hay mucha soberbia por parte de los presidentes 
municipales. Ella se suma al reclamo de que la mayoría son mujeres, lo primero que debe hacer el presidente 
es que haya una investigación a fondo, pero se ve un desprecio a los legisladores y sobre todo a aquellos que 
son minoría. Las familias de San Juan de Río están muy ofendidas por el hecho y por la respuesta, que no 
hubo. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Del 6 al 22 de junio, el Gobernador Francisco Garrido realizará una gira de trabajo por Israel, Holanda, Bélgica 
y Francia, con la finalidad de atraer inversiones para proyectos agrícolas y aeronáuticos. (NC) 
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El gobernador Garrido iniciará a partir del próximo 6 de Junio, una gira de trabajo por Europa. Se trata de una 
misión comercial por los países de Israel, Holanda y Francia, el objetivo es atraer nuevas inversiones y 
establecer contactos comerciales con la Unión Europea. (EL) 
 

SOCIEDAD 
570 son los indocumentados que han sido asegurados en lo que va del año por el Instituto Nacional de 
Migración. De estos, seis han sufrido lesiones, donde incluso han perdido algún miembro, informó el delegado 
Miguel Parrodi. (NC) 
 
Cabeza.  Hasta la fecha se han detenido 570 indocumentados, en lo que va del año, a diferencia del año 
pasado, que se cerró con 99 detenidos, señaló Miguel Parrodi Delegado del  Instituto Nacional de Migración. 
(EL) 
 
Cabeza. La Sociedad protectora de animales Santiago de Querétaro AC, cuenta con diferentes campañas para 
contribuir al bienestar de los animales, y actualmente cuenta con tres permanentes, adopción, educación y 
esterilización gratuita para mascotas de bajos recursos. (EL) 
 
Sección. Ana Yolanda López comenta que hoy el tema es el cáncer el cual está aumentando de manera 
sorprendente. Invitó a Rocío Gutiérrez Villaurrieta, Coordinadora del Grupo entre Amigos con Cáncer que hoy 
iniciará una terapia de grupo para hombres, jóvenes y adultos. El apoyo es psicológico y emocional, hay 
oncólogos, comunicólogos y más adelante nutriólogos. Estas platicas son gratuitas; si se requiere de una 
terapia con profesionista, tendrá un costo de 50 pesos. Las pláticas serán en Damas 230 esquina Puente de 
Alvarado, colonia Carretas el día de hoy a partir de las 6:30 de la tarde. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El Miércoles ciudadano del municipio de Querétaro se realizará este día en la primaria José Magdaleno 
Ocampo, en la calle Camino real sin número, comunidad de Jofrito en Santa Rosa Jáuregui.  
 
Vistazo Ciudadano desde el Norte de Querétaro, a un costado de la colonia San Pedrito los Arcos. En la 
esquina de la calle de Belén hay un aula para usos múltiples de esta colonia, pero se encuentra abandonada. 
Los jóvenes de esta colonia la han deshecho, rompiéndole la puerta, no hay luz, este lugar se ha convertido en 
refugio de bándalos, hay mucha suciedad de todo tipo. Está totalmente destruida, la maya ciclónica esta rota a 
pesar de que tenia candado. Es el resultado y producto de los recursos públicos, sin utilizarse. Está aula fue 
proyecto de Armando Rivera, hace un año, y es una lastima que no se haya aprovechado. Son recursos que 
mejor se hubieran aprovechado en otro lugar ó en otra cosa. Hay escuelas que necesitan aulas como esta, pero 
desgraciadamente tenemos la cultura del desperdicio. (EL) 
 
200 mil pesos aportará el municipio de Tequisquiapan para la construcción del dren Adolfo López Mateos, 
además de los fondos que aporte la SCT, anunció el Alcalde Noé Zárraga. (NC) 
 
A más de 15 días del incidente en San Isidro, San Juan del Río, se presentó una denuncia contra los 
manifestantes, por diversos delitos como resistencia al arresto y agresiones a la autoridad. El Alcalde Jorge 
Rivadeneira aseguró que no hay elementos para establecer que existiera brutalidad policíaca. (NC)  
 
Cabeza. Hay evidencia de que hay dialogo, y también de las mentiras de las personas del barrio de San Isidro, 
que acusan a la policía de San Juan de Río, de actos violentos, aseguró el alcalde de aquella entidad Jorge 
Rivadeneira. (EL) 
 
Cabeza. El gobierno del Municipio de San Juan del Río, en conferencia de prensa, dio a conocer que 
interpondrá una denuncia penal en contra de la familia Gervacio Martínez con la que supuestamente se suscitó 
el problema en las fiestas de San Isidro. (EL) 
 
En Cadereyta se realizó una manifestación en contra de dos regidores; en este último incluso hubo conatos de 
violencia que culminaron en un diálogo con las autoridades municipales. (NC) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El día de ayer el Gobernador Garrido, encabezó la ceremonia de certificación para que se considere al 
Palacio de Gobierno un Edificio Libre de Humo de Tabaco, sin áreas de fumadores. (EL) 
 
Querétaro es el primer Estado del país que certifica a sus secretarías como edificios libres de humo, aseguró 
Jaime Ponce Alcocer, Comisionado Estatal Contra las Adicciones. (EL) 
   
El día de hoy iniciará un grupo entre amigos con cáncer que se realizará quincenalmente en el cual, un equipo 
de médicos ofrecerá un servicio gratuito a todas las personas con cáncer, señaló la coordinadora general del 
grupo Rosi Gutiérrez Villaurrieta. (EL) 
 
Entrevista. Mónica Cobían es Vicepresidenta de Dame Vida IAP y Rodrigo López Presidente del club 
Correcaminos, comentan que invitan a la ciudadanía al paseo ciclista a San Miguel de Allende; desde hace 10 
años se hacen 2 paseos anuales, son el grupo de Ciclismo de Montaña Correcaminos. La fecha es del domingo 
10 de junio, el precio es de 270 pesos  y se puede hacer en tiendas de bicicletas de Querétaro. El objetivo es 
apoyar a Dame Vida y IAP, al DIF de San Miguel de Allende y el otro objetivo es pasarla en familia divirtiéndose. 
Dame Vida es una institución que se dedica a apoyar a personas que necesitan un transplante de órganos, de 
bajos recursos. Trabajan en combinación con el Hospital General. Básicamente tienen la necesidad de 
medicamentos que se llaman Monoclonales que son para que no se rechace el órgano. Con los recursos que 
se obtengan de esté paseo quieren tener un stoc de esos medicamentos. Un transplante sale como en 30 o 40 
mil pesos, los medicamentos cada unidad cuesta 37 mil pesos. Cuando los transplantes son de familiares no 
hay rechazo. Hay que promover la cultura de la donación, si no hay donadores, no hay transplantes. Un 
cadáver puede salvar a 18 personas, hay que decirles a nuestros familiares que queremos donar nuestros 
órganos. Esperan tener unos 500 ciclistas, hay que llevar casco y guantes. Los requisitos son ganas, ánimo, 
bicicletas en buenas condiciones, cámara de refacción y bomba de aire. Las edades son de 14 años en 
adelante. (EL) 
 

AGRICULTURA 
De julio a septiembre se espera un incremento en las lluvias, de un 25%, señaló el Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, quien aseguró que la producción agrícola Primavera-Verano, aumentó un 
132 mil toneladas. (NC) 
 
Durante la presentación de la temporada de lluvias en la agricultura, ciclo primavera-verano 2007, Héctor 
Samuel Lugo Chávez, Secretario de Desarrollo Agropecuario en el Estado, informó que la temporada de lluvias 
comenzó este mes y estará presente hasta finales del mes de Septiembre, lo que será benéfico para el 
desarrollo de la agricultura. (EL) 
 
No hay marcha atrás en el aumento al precio de la leche, ya que los productores han sido los más afectados y 
es un  hecho la escasez de leche, señaló el diputado y Presidente de la Unión Ganadera Regional de 
Querétaro, Francisco Domínguez Servién. Señaló que en algunos establecimientos comerciales, el aumento 
podría ser superior a un peso. (NC) 
 
El Presidente de la Asociación de productores de pollo, Rafael Abrego, afirmó que en Querétaro no aumentará 
el costo de la carne de pollo, a menos que vuelva a subir el maíz. (NC) 
 

LABORAL 
Se realizó una manifestación de sólo 20 trabajadores del Tecnológico de  San Juan del Río contra la ley del 
ISSSTE, a pesar de que se había dicho que participarían los 130 trabajadores. Participaron también alumnis 
que aseguraron que esta ley también les afecta. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hoy será la elección del nuevo Presidente del Tribunal Superior de Justicia, luego de que finalmente, luego de 
varios meses, se publicó la controversia constitucional. Basilisa Balderas Sánchez dejó de ser la titular del 
poder judicial. (NC) 
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Cabeza. Circula en Internet el retrato hablado de quien pudiera haber sido el agresor intelectual del licenciado 
Pedro Septién Barrón. (EL) 
 
Adolfo Ortega Osorio señaló que el hecho de que se  viola a los violadores en el CERESO es una leyenda 
urbana de la que no existe ninguna constancia en Querétaro. (NC) 
 
Cabeza. El Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio, aclaró que no 
se han presentado en su comisión, quejas  por abuso o violación a los internos del Centro de Readaptación 
Social calificándolos de rumores y leyendas urbanas. (EL) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo una la plática sobre fundamentos de la ética para servidores públicos, a cargo del 
Doctor Edsue Tirado Amasaquí, a más de 120 elementos de la guardia municipal. (EL) 
 
Amadeo Valladares consideró que el hecho de la violación a una menor a fortalecido a la Secretaría de 
Seguridad Pública. (NC) 
 
Amadeo Valladares  dijo que los ex policías que ingresaron al penal por violación sí corren riesgos. (EL) 
 
Los policías acusados de violación serán juzgados y tratados bajos las normas jurídicas, afirmó el Secretario de 
gobierno Alfredo Botello, ante la denuncia de familiares por presuntas amenazas al interior del CERESO. (NC) 
 
La menor violada en el Salitre hace unos días por cuatro policías municipales, pidió a la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos que se dé seguimiento a la denuncia, para que reciban un castigo ejemplar. (NC)  
 
Se espera para este día la visita del Procurador General de la República,  Eduardo Medina Mora para que 
tome la protesta al comité ciudadano para la seguridad, que encabezará el ex presidente de la CANACO, José 
de la Garza. (NC) 


